



MÜNCHNER ETHNO- FILMFEST

19.–23. NOVEMBER 2014

In Zusammenarbeit mit dem Institut für
Ethnologie der Universität München

KINDERFILM

23. NOVEMBER 2014, 11 UHR



Museum
Fünf Kontinente

Maximilianstraße 42
Di–So 9.30–17.30 Uhr
museum-fuenf-kontinente.de

Weltoffen seit 1862

DAS MÄDCHEN WADJDA

Haifaa Al Mansour

Saudi-Arabien | 2012 | 96' **Deutsche Fassung**

Der erste Spielfilm aus Saudi-Arabien – gedreht von einer Frau.

Ein zehnjähriges Mädchen – ihr Traum, ein Fahrrad. Jeden Tag führt Wadjdas Schulweg sie an einem Spielzeuggeschäft vorbei, das ein grünes Fahrrad anbietet. Dieses Fahrrad lässt nicht nur jedes Mal ihr Herz höher schlagen, es zu besitzen würde bedeuten, sich endlich gegen den Nachbarsjungen Abdullah durchzusetzen.

Entgegen dem Verbot für Mädchen, Fahrrad zu fahren, heckt Wadjda einen Plan aus. Zunächst versucht sie, mit verbotenen Geschäften auf dem Schulhof Geld aufzutreiben. Als sie auffliegt und ein Schulverweis droht, setzt sie ihren ganzen Eifer in den Koran-Rezitationswettbewerb der Schule, der mit einem hohen Preiswert dotiert ist. Auf ihrem vermeintlichen Weg, fromm zu werden, hat sie jedoch keine Augen für die Probleme der Mutter, die zu verhindern versucht, dass ihr Mann sich eine zweite Frau nimmt.

Die berührende Geschichte eines zehnjährigen Mädchens, das am Stadtrand von Riad aufwächst, vermittelt eine einmalige Innensicht der dortigen Kultur und Gesellschaft und zeigt, wie Wadjda mit Mut und Witz ihre eigenen Träume entgegen strenger Konventionen zu verwirklichen weiß.

„Eine kleine Sensation“ *Süddeutsche Zeitung*

„Berührend und mutig“ *Welt Kompakt*

„Die Geschichte eines aufbegehrenden Traums, das Unmögliche zu wagen.“ *3sat*

